

**15^{ème} Conférence des Présidents d'Assemblées et de
Sections de la Région Afrique de l'Assemblée
Parlementaire de la Francophonie (APF)**

Allocution d'ouverture

Par

L'HONORABLE SOOROOJDEV PHOKEER, G.C.S.K, G.O.S.K

**Président de l'Assemblée nationale
République de Maurice**

Jeudi 18 avril 2024

L'hôtel InterContinental, BalACLava

**Son Excellence, Monsieur Amadou Mame Diop,
Vice-Président de l'Assemblée parlementaire de la
Francophonie, Président de l'Assemblée nationale
de la République du Sénégal**

**L'honorable Bruno Fuchs, Délégué Général de
l'Assemblée parlementaire de la Francophonie,
Député de l'Assemblée nationale de France**

**Chers Collègues, Présidents d'Assemblées et
Sections de la région Afrique**

**Honorables Ministres et députés de l'Assemblée
nationale de Maurice,**

**Excellences, Mesdames, Messieurs les membres du
corps diplomatique**

Distingués délégués et Invités

Chers amis francophones

Bonjour

Tout d'abord, permettez-moi de prendre un moment pour remercier Son Excellence Monsieur Amadou Mame Diop, Vice-Président de l'APF et l'honorable Bruno Fuchs, Délégué Général de l'APF pour leurs discours éclairant et inspirant et leur mots d'appréciations.

Chers Collègues et Distingués Invités

C'est avec un grand honneur et un sentiment d'immense plaisir que je vous accueille aujourd'hui à l'Ile Maurice à l'occasion de la 15^{ème} Conférence des Présidents d'Assemblées et de Sections de la région Afrique de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie.

Au nom du Premier Ministre de la République de Maurice, au nom des députés de l'Assemblée nationale, au nom du peuple mauricien et en mon nom personnel, je vous souhaite une très chaleureuse bienvenue à notre île paradisiaque.

Chers Collègues, distingués invités,

En ma qualité de Président de la Section mauricienne, je tiens à vous exprimer le profond respect que le parlement mauricien porte aux peuples frères et parlements africains dont vous assumez si dignement la charge.

Notre présence à cette Conférence aujourd'hui témoigne de la valeur que nous associons aux idéaux de la francophonie et la conviction que l'Assemblée régionale de l'APF, moteur de solidarité et de fraternité, représente le forum par excellence pour débattre

collectivement les défis auxquels notre continent est confronté.

Chers Collègues, distingués invités,

L'Ile Maurice a toujours œuvré pour la promotion de la francophonie. En 1993, le gouvernement d'alors, dirigé par feu Sir Anerood Jugnauth avait organisé à Maurice le cinquième Sommet de la francophonie ayant comme thème, « **l'Unité dans la Diversité** ». Cela symbolise l'édifice de la nation mauricienne qui traduit si bien la mission et la vision de la francophonie.

Convaincu de nos efforts soutenus dans la promotion de la Francophonie et les idéaux de la démocratie à Maurice, le gouvernement a introduit un projet de loi pour la création d'une institution par l'Etat qui vise entre autres, la promotion de la langue française sous ses formes écrites et parlées et de promouvoir des

échanges sur des points d'intérêt communs des peuples francophones du monde. Ce projet de loi a été présenté en deuxième lecture lors de la séance parlementaire de mardi dernier.

Chers Collègues, Mesdames et Messieurs

Notre assemblée des présidents a la vocation d'être une force de propositions pertinentes pour nourrir le débat au sein de notre région et de favoriser la résolution des situations critiques dans l'espace francophone.

Distingués invités, Mesdames et Messieurs,

Malgré les défis majeurs et complexes auxquels notre Continent est confronté, l'Afrique regorge d'un fort potentiel. Sa jeunesse et sa classe moyenne, la pénétration digitale exponentielle, la mise en place de la zone de libre-échange continentale africaine, les opportunités offertes par l'intelligence artificielle ainsi

que les réservoirs de ressources énergétiques sont autant d'éléments porteurs d'avenir pour le continent.

D'ailleurs, notre ordre du jour à lui seul traduit l'importance de nos délibérations et la vitalité de notre Assemblée régionale.

Nos réunions nous permettront, en effet, d'examiner les situations politiques dans les pays francophones d'Afrique, avec un accent sur les transitions politiques et l'actualité électorale, sociale et sécuritaire en Afrique francophone.

Le fil conducteur de nos échanges portera sans doute sur notre engagement à favoriser un renforcement des acquis démocratiques au sein des Etats membres de la Francophonie.

Pour ma part, je tiens à vous assurer de l'engagement de Maurice et de son Assemblée dans les travaux de

l'Assemblée parlementaire de la Francophonie de la région Afrique.

Chers Collègues et distingués Invités

Avant de terminer, permettez-moi, en tant que Président de l'Association des Parlements des Etats Membres de la Commission de l'Océan Indien (AP-COI), de remercier l'APF de soutenir l'Association dans ses démarches. Dans cette perspective, un séminaire sera organisé par l'APCOI en collaboration avec l'APF en septembre prochain à Maurice.

Ce séminaire sera l'occasion de présenter, entre autres, le corpus législatif sur les changements climatiques, l'élaboration et la mise en œuvre d'une loi-climat efficace, développés par l'APF, en collaboration, avec l'Organisation Internationale de la Francophonie et l'Institut de la Francophonie pour le développement durable.

Il s'agira également d'un séminaire qui permettra les échanges d'expérience et de bonnes pratiques interparlementaires.

Sur ce, je souhaite à tout les participants une Conférence enrichissante et fructueuse. Je n'ai aucun doute que nos discussions nous permettront aussi d'avoir des échanges pour renforcer la diplomatie parlementaire et les liens existants entre nos pays.

Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur pour le continent Africain.

Il me reste qu'à vous souhaiter un séjour agréable à Maurice et j'espère que vous allez pouvoir profiter de la beauté de notre Ile et la mosaïque de la culture mauricienne.

Sur ce, l'honneur m'échoit de déclarer ouverte, la 15^{ème} Conférence des Présidents d'Assemblées et de Sections de la Région Afrique de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, à Maurice !

Je vous remercie de votre aimable attention.

Vive l'Afrique !

Vive la Francophonie !
